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部 会 議 事 録  （まち協全体会資料） 

部 会 名 片瀬・江の島まちづくり協議会 全体会 

会 議 名 令和５年度 第５回片瀬・江の島まちづくり協議会 

開 催 日 時 
２０２３年８月２４日（木） 

午後３時３０分から午後５時２０分まで 

開 催 場 所 片瀬市民センター ホール 

出 席 者 

委 員：１６人（総数２１人） 

出席者：畠山会長、甘粕副会長、三觜副会長、澁谷副会長、 

甲斐副会長、德江委員、𠮷見委員、藤原委員、小原委員、  

甘粕（勇）委員、阪井委員、岩田委員、岡田委員、桐生委員、

福島委員、近藤委員 

事務局：７人 

幸田センター長、森井主幹、笠原、関口、下間、國松、吉岡 
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３ 報告（資料１） 

（１）前回全体会の報告 

議事録の確認 

（２）各部会からの報告 

ア 人材・情報バンクセンター運営委員会 

配布資料のとおり。 

イ ボランティアセンター運営委員会 

９月に開催されるミニ講座の周知。 

 ウ 郷土文化推進部会 

境川の橋巡りを郷土文化推進部会と公民館の共催事業とし

て１１月に実施する予定。 

片瀬こま大会が８月１９日に片瀬しおさいセンターで開催

された。 

エ 青少年健全育成部会 

１１月２３日に公民館と共催し防災教室を行う。 

オ 広報活動ワーキンググループ 

片瀬地区ポータルサイトの整理は終了した。今後は、ＳＮＳ

を活用しての情報発信について検討していく。 

（３）各地域団体からの報告 

ア 生活環境協議会             

８月７日、１４日、２１日の３回、片瀬海岸付近の清掃活動

を行い、環境部長を中心に３日間延べ人数５２人が参加した。

特定の自治町内会が生環境の活動に参加しない状況。 

片瀬山環境委員会の環境活動についてのプロジェクトに参

加した。９月にリサイクルプラザを見学する予定。 
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イ 片瀬―市民スポーツの会 

片瀬小学校で実施されたプール開放及びカッパ祭りを実施

し、子ども６２人、大人２８人の合計９０人が参加した。次年

度以降は、プールの授業が民間委託になる可能性があるため、

今年度で最後となる可能性がある。 

９月２４日にターゲットバードゴルフの事業を初開催予定。 

地区レクリエーション大会を１０月１５日に片瀬小学校で

開催。今年度は、午前中のみ。会場が狭いため地区対抗形式で

はなく、自由参加とする。なお、地区レクの運営にあたり、各

自治町内会の体育部長にお手伝いをお願いしているが、各自

治町内会で適任者を体育部長として選出をしてもらうようお

願いしたい。 

ウ 青少年育成協力会 

７月２０日にデーキャンプを実施。青少協や地域団体から 

５０人以上の大人の協力に加え、片瀬小学校６年生の先生に

もご協力いただいた。 

 

議 題 

４ 議題 

（１）令和５年度の活動について            資料２ 

   “若い人が参加したくなる地域づくり”アンケート 

 

 

議題での検討事

項・意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）アンケートについて[事務局] 

アンケートを依頼する内容の概要について説明。 

・地区レクリエーション大会やふれあいまつりでの配布を検討。 

・アンケートの集計結果を分析し、地域回覧や地区集会での意見交

換等を行う中で地域団体の活動に反映させていく。 

 

主な意見 

［1］アンケートに協力していただいた参加記念品はないのか 

［事務局］インターネットでの実施や無記名形式となることから、

参加記念品は用意しない。 

［2］質問６番について、「ある」を選択した方が質問８番に 

行くのか質問９番に行くのかがわかりづらい。また、質問１２も同 

様で質問１４に行くのか、質問１５に行くのかがわかりづらい。 

［3］現在の記載だとわかりづらいので段落を変えたり、（１）（２） 

等を加える等対応したい。 

［4］町内会役員の決め方等もあったほうが良いのでは。団地に住ん 

でいた時に、輪番で当番になった年は一生懸命行うが、それ以外の 

時はやらない。 

［5］町内会長含めた役員決定のプロセスは興味深いが、一般の人は 

プロセスを知らない。今回のアンケートは自治町内会を対象に出す 

ものではないので、アンケートに入れることは考えていない。 

［6］質問４番で、回答の内容が対比隣同士で対比しているところと 

していないところがある。同じジャンルごとに並べることで分かり 
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議題での検討事

項・意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やすくなるのではないか。 

［7］質問８の下の囲み部分は、今回のアンケートが地域団体の担い 

手を探すものと感じてしまう可能性があるので、「地域のイベント 

は地域団体の協力で行われています。皆様が生活していく中での地 

域との関わりについてお聞きします。」という、マイナスイメージに 

ならないようにしたほうが良い。また、質問１５は、片瀬に限らず 

全般的に暮らしやすいまちについて記載してもらった方が良い。 

［8］いろいろな団体があり、地域活動を行っていることは知ってい 

るが、参加のきっかけがないのではないか。 

［9］年代に９０歳以上まで記載しているのであれば、１０歳未満も 

加えたほうが良いのではないか。また、質問２の居住地で市外を選 

択してしまった場合、以降の質問の回答内容から外れてしまうので 

はないか。どの範囲で配布するかなど、整合性をとったほうが良い 

のではないか。 

質問１１の②にある「やり方」の表現は、「きっかけ」などにし 

たほうが良い。また、質問１２の町内会について、「役員から町内会

加入に誘われなかった」を入れたほうが良い。 

［事務局］市外在住の解答については、ふれあいまつりなどで市外 

に住んでいる人が来る可能性もあるので質問に入れている。 

［10］住んでいる人以外も、片瀬地区で働いている人も質問に回答

する 

［11］質問１４について、いきなり有償という表現でなく、「どのよ 

うな場合なら地域活動をやりたいですか」。という質問にし、選択肢 

の一つとしても良いのではないか。 

［12］単刀直入に有償ボランティアについて回答する人が意識して 

いるかを確認できるのでそのままで良いのでは。 

［13］片瀬地区に住んでいる方を対象ているのであれば、片瀬地区 

に住んでいるかどうかを聞く質問の文言がちょっと違ってくるの 

ではないか。まちづくり通信と今回のアンケート用紙に記載する目 

的の表現が統一されていない。 

回答する人にとって、片瀬・江の島まちづくり協議会についての 

説明をアンケートの最初に記載したほうが回答しやすいのでは。 

［14］９月２日に市で地域活動見本市という事業が開催されるが、 

各団体、担い手の不足が課題となっている。今回のアンケートの結 

果を楽しみにしている。 

［15］質問１４について、有償という単語を先頭ではなく、「地域活 

動や町内会活動の担い手として有償なら参加したいですか」。とい 

う表現にしたほうが良い。 

［事務局］アンケートについては、今回意見をいただいた内容で、 

役員会で検討した結果を、９月の全体会で確認していただき、１０ 

月５日に全戸配布する。まちづくり通信での協力依頼とともに、イ 

ンターネットでの回答が難しい方には窓口での配布をしていきた 

い。 
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議題での検討事

項・意見 

 

 

（２）ふれあいまつりについて 

まちづくり協議会としての模擬店出店について説明。 

今回の模擬店出店に至るまでの経過は、単に模擬店を出すことが

目的ではなく、片瀬地区内の若い人の地域参画のきっかけづくりと

して、協議会委員や、模擬店会場内の地域団体の方たちとの交流促

進や地域活動に興味のある方の発掘などを期待して実施するもの

であることを先月の全体会に続き再度説明した。 

具体的な内容は、鵠生園と民児協と連携し、他の模擬店と出品内

容が重複しないよう、おでんやぜんざいの販売を行っていきたい。

おでんは鵠生園から４５０食分提供いただく予定で、ぜんざいは１

５０食分を予定しており、協議会として公募委員の山口委員、岡田

委員、福島委員の協力をいただく予定。また、その他、ＪＪＢＣな

どを通じて運営ボランティアの募集を行っていきたい。  

なお、値段設定など詳細は今後検討していきたい。 

［1］コロナ前は民児協でおでんと焼き鳥の販売を行っていたが、コ 

ロナや民生委員の改選などにより、連携ができないことや、２日間 

の従事となると協力いただける方が少ないため、おでんの機材の提 

供を行っていくこととなった。 

［2］模擬店を運営する人数について、チームＦＵＪＩＳＡＷＡ２０ 

２０やＪＪＢＣで募集をしても人数が不足する場合についても事 

前に検討したほうが良い。 

［3］模擬店を出店するのは良いが、まちづくり協議会の活動ＰＲも 

きちんとしたほうが良い。また、雨天により規模縮小となった場合 

のリスクも事前に検討したほうが良い。 

［事務局］まちづくり協議会としての模擬店出店は初めての取組み 

になるので、できる方向で本番に向ってやっていきたい。 

［4］ふれあいまつり盛り上げるためにお昼にも太鼓をたたくなど 

しても良いのでは。 

［事務局］お昼の時間帯については改めて祭典委員会などに聞いて

みたい。 

［5］これまでのふれあいまつりは、地域団体と公民館サークルのみ 

の参加であった。今回は、それ以外の地域で活動している方も参加 

するのでより良いものになればよい。 

 

６ その他 

 

６ その他 

日程の確認 全体会を金曜日に訂正 

次回までの 

確認事項 
9 月の全体会では、アンケート、ちらしを確定する。 
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次回会議 

開催日時・場所 

全体会 

日時 ２０２３年９月２２日（金）午後６時３０分から 

場所 片瀬市民センター ホール 

           


